



映画大好き
の山ちゃんが、毎回、
自分の言葉
で執筆しま
す。

教育と愛国



監督：齊加尚代
語り：井浦新

2022年 きろくびと

教育と政治の関係を追った、
ギャラクシー賞大賞受賞作を
再構成。政治介入が増す教育
現場に警鐘を鳴らす作品。

1997年設立の政治団体
「日本会議」は、故・安倍晋
三氏をはじめ保守系議員らを
中心に、憲法改正運動を展開。
同年、「新しい歴史教科書をつ
くる会」が結成。2006年
第一次安倍内閣発足後、教育
基本法が変えられる（目的・
目標を変え、伝統と文化を
尊重する…を挿入）。

その後、教科書に対する最大
の政治介入の日（2021年
4月27日）答弁書を閣議決
定。①「従軍慰安婦」を「慰
安婦」とし、②「強制連行」
を国会答弁（5月10日）で
不適切として、ただの「連行」
に。

1945年アメリカは、国
策映画の中で戦時中の日本の

教育を描いた「汝の敵日本を
知れ」。その映画では、「日
本の学校は心を育てるところ
ではない。政府が選んだ事実
や認められた思想のみが教え
られる。教育の目的は、同じ
ように考える子どもの大量生
産である」と紹介している。

安倍内閣以後、憲法に拘わ
る様々な重要な問題が、20
15年の集団的自衛権行使の
強行採決に始まり、国家機密
保護法の制定等、国会審議を
無視し、軍事費の大幅拡大等
を閣議決定ありきで進められ
ている今日に、非常に危機感
を感じる。そしてこの教育の
問題。

～皆さんに強く訴えたい～

これって、いつか来た道で
すよね。

くまさんのコンサル日誌



似顔絵作家の小西みどりさん
に描いていただきました。

マイナ保険証に批判

政府が来年秋に健康保険証
を廃止し、マイナンバーカー
ドを強要する改定マイナンバ
ーカード法成立後も、トラブ
ルが相次ぎ、批判と慎重論が
ひろがっている。

全国保険医団体連合会は、
このほど10000医療機関

からの回答を得た「マイナ保
険証による医療現場のトラブ
ル調査」結果を発表した。

その内容は、65.1%
（5493医療機関）と回答し、
具体的な内容では①「無資
格・該当なし」66.3%②
マイナ保険証の不具合で読み
取り不能20.0%③カード
リーダーの不具合で読み取り
不能48.8%となっている。

また、「朝日」「毎日」「産経」
などの全国紙だけでなく、「西
日本」など地方紙各紙でも撤
回や延期を迫る社説を掲載し
ている。

破綻しているマイナ保険証
は、見直す以外にないと思う。



編集後記

2023年もその半分が経
過した。

年頭の決意“断捨離2年目
は、一定の
業務の見直
し”は、少
しずつ進ん
でいる。



年末には、
この決意は、どこまで達成でき
ているだろうか。

Relationship & Partnership
Bビジネス総研
ビジネス総研株式会社
福岡市博多区博多駅前4-33-11-702
☎092-982-5177 FAX092-982-6170
Eメール kuma@b-souken.com
<https://www.b-souken.com>